

Protokoll 6. LaVoSi 2023/24

30.05.2024 digital via BBB

Teilnehmende/Kürzel:

Emma Lucke: EL; Florian Pumple, FP; Sarah Dowidat,SD; Samuele Del Raso, SDR;
Antonia Feltes, AF; Lara-Marie Honczek, LH; Laurin Görden, LG; Mathilda von
Döhren, MvD; Sarah Jaeger, SJ; Naila Murati, NM;

Die **Tagesordnung (TO)** sieht so aus:

1. Begrüßung und Formalia

- a. Protokollführung: FP
- b. Sitzungsleitung:EL
- c. Prüfen der Beschlussfähigkeit: 7/16 → aktuell nicht beschlussfähig
- d. Genehmigung der TO: keine Gegenrede → angenommen

2. Berichte

a. Landesvorstand

i. Außenreferat

1. Austausch mit dem LEB (Rainer Schladtweiler)
2. Jour Fixe mit StS Brück
3. PodiDi auf dem Open Ohr Festival zu
4. PodiDi im Institut Francais (Europawahl)
5. Übergabe Förderbescheid KIPKI
6. TownHall SdZ zum Thema Beteiligung in Idar-Oberstein
7. Abendveranstaltung mit Neuwahlen der GEW
8. Treffen der Netzwerkverbraucherbildung

ii. Basisreferat

1. Termin für die Schulleiter AG der Stadt LU für das Pilotprojekt Grundschul Sv
2. Workshop in Bielefeld zum Thema Schülerbefragungen (Peer to peer Befragungstool)

iii. Bundesreferat

1. Landleben trifft ARD, Termin im ARD Studio BW
2. Betreuung, Reflektion und Nachbesprechung LSK Bundesgäste

3. Nachbesprechung LSK und Verabschiedung LaVo LSA Berlin
 4. Workshop in Kassel zum Thema sexualisierte Gewalt, plus Vernetzung
 5. Jugendengagement Kongress plus Staatsakt Grundgesetz
 6. kommend: Nachbesprechung mit der LSV Saarland
 7. kommend: Austausch SK Hamburg
 8. kommend: Austausch LSR Bayern
 9. kommend: Jubiläum LSBR
- iv. Innenreferat
1. nicht anwesend
- v. Pressereferat
1. Instagram Stories für Außentermine
 2. Dreh des Instagram Beitrags mit Ministerin Fr. Dr. Hubig zum Thema Europawahl
 3. Treffen mit Bildungswende Jetzt!
- b. Landesrat**
- i. nicht anwesend
- c. GF und FSJ**
- i. Mit Martha haben wir am 30. April die FSJ-Abschlussreflexion gehalten und das Zertifikat für sie erstellt.
 - ii. Nach unseren zwei digitalen Bewerbungsgesprächen am 14. Mai haben wir die Zusage von Nele für die FSJ-Stelle 2024/25 erhalten; der Vertrag mit ihr geht im Juni auf den Weg.
 - iii. Wir haben nach eurer Rückmeldung die Patenschaft für den Stolperstein für Clotilde Gochsheimer vor der Albinstraße 14 zusammen mit Eigenleben e. V. auf den Weg gebracht.
 - iv. FaKos und SaKos sind überwiesen und auf den aktuellen Stand gebracht worden.
 - v. Das Projekt "Umweltplakette" geht in die heiße Phase; 30 Bewerbungen wollen gesichtet und bewertet werden. Hier wäre aus unserer Sicht personelle Verstärkung für Selina

unbedingt angesagt, damit am 8. Juli dann wie geplant der "Tag der Nachhaltigkeit" im BM über die Bühne gehen kann.

- vi. Unsere Punkte zur Nachlese der 82. LSK werden wir im Rahmen der HZK einbringen. Wir hoffen sehr, dass sich der LaVo dort intensiver mit der Ausarbeitung eines Awareness-Konzepts für künftige LSKen beschäftigen möchte; wir können hierzu auch gerne entsprechenden Input beisteuern. Für die HZK werden wir außerdem das Online-Feedback der Teilnehmer*innen aufbereiten, sodass auch dieses in die Evaluation wie die künftigen Planungen einfließen kann.
- vii. Die seitens des SV-Bildungswerks schon zum zweiten Mal angesetzte Fortbildung für das Peer-Berater*innen-Netzwerk RLP wird nun vsl. am Wochenende vom 5.-7. Juli in Haus Wasserburg in Vallendar stattfinden - Näheres hierzu wissen vermutlich Leon oder Riccardo. Evtl. wird die Veranstaltung auch für interessierte Funkis geöffnet, die noch keine Ausbildung absolviert haben.
- viii. Wir würden uns gerne noch vor oder anfangs der Sommerpause mit dem AK Digitalisierung zusammensetzen, um die näheren Details zur geplanten Antragsdigitalisierung ab der 83. LSK in Trier miteinander durchzusprechen. Wir freuen uns über Terminvorschläge seitens des AK!
- ix. Am 12.6. ist das 2. SV-/VL-Planungstreffen in der LSV-LGS. Wir freuen uns über zahlreiche Teilnahme aus dem AB! Es wurde ein Entwurf für einen Finanzplan für die Veranstaltung erstellt und ein fünfter Workshop-Raum klargemacht.
- x. Wir haben am 19.6. unseren nächsten Jour fixe mit Dennis vom BM-Fachreferat. Wenn ihr hierfür einzubringende Punkte habt, teilt uns diese gerne mit!
- xi. Bitte schon jetzt (nochmal) den LaVo an die möglichst zahlreiche Teilnahme am Schulversand/der LaVoSi am letzten Sommerferienwochenende (24./25.8.) erinnern und am besten verbindlich via Doodle o. ä. abfragen! - Wir würden dann

nämlich gerne bald wieder ein entsprechendes Kontingent an Schlafplätzen in der JH Mainz für die Übernachtung von Sa. auf So. buchen.

d. Arbeitsbereiche

i. Wettbewerbe

1. neuer Wettbewerb in Berlin: fair at school am 11.06

a. Anfrage zur Übernahme von FaKos

b. Nachfrage im LaVo, wie die Relevanz, falls keine FaKos übernommen werden, eingeschätzt wird

i. hat Mehrwert an sich, allerdings nicht für die hohen FaKos

ii. LDT

1. neuer Termin digital am 10.06

2. letzter Termin schon um viele Detailfragen, aber auch Kosten und Budgetfragen

3. Kreis- und Stadt-Sven

a. Aktueller Stand

i. reguläre Ruhe in den meisten Kreisen und Städten

ii. WIL: halbwegs inaktiv, aber trotzdem treffen aus eigener Kraft ab und an, mit Unterstützung von Antonia → "Reaktivierung" im Vergleich zu den letzten Jahren

iii. Abklärung von Kreisen und Städten von Problemdelis

iv. Kontakt mit Mitglied der KrSv GER zu Problemen an deren Schul und Kreis SV

4. CSD 2024

a. interne Einigung auf Besuch der CSDs in Mainz, Trier und Koblenz

b. Koblenz am

c. Trier und Mainz leider zeitgleich am

d. ggf. Orte an direkten Grenzstädten wie Wiesbaden, Heidelberg oder Groß-Gerau

e. Verfahren: Termine kommen in die Funkigruppe und werden abgestimmt

f. Merchandise: viel aufgebraucht, Übertragung an den AB Merch

g. wichtig: eLaVo und Basis mitnehmen/einbinden

5. Honorar

- a. Peer to Peer Befragungstool Veranstaltung möchte 50 Euro Honorar bezahlen, für uns wären das 100 Euro, da zwei Personen teilgenommen haben
- b. Honorar wird angenommenen und vorzugsweise für Merch verwendet, falls noch etwas übrig bleibt, möchten wir dies spenden, ist der Konsens der Anwesenden

6. LSK Nachbesprechung und Wunsch mit Hinblick auf die HZK

a. Präsidium

- i. Kritik an der Kommunikation, die vom Innenreferat ausging, bspw was Punkte die im LaVo/Innenreferat anging (Abendprogramm, Workshops, Tagesablauf, Änderungen)
- ii. Antragskommission nicht funktionierend, was das Präsidium gehindert hat, und im Plenum für Unruhe und Panik gesorgt hat
- iii. Doppelrolle von Fynn hat leider nicht funktioniert
- iv. schwierige Anträge von Menschen die nicht mehr anwesend waren, kann man als Präsidentin nicht gut behandeln
- v. andere Komplikationen bei der Informationslage die ans Präsidium bzgl der Planung weitergegeben wurden

b. Gäste aus dem Saarland (da Termin vor der HZK liegt)

- i. Bitte zur Lösungsfindung die die Beziehungen nicht völligst kappt
- ii. Kritik von Bundesgästen, über die starke Involvierung der GF
 - 1. keine Klarstellung der unterstützenden, leitenden Rolle von Pierre
 - 2. viele "Unterbrechungen" der Redner*innenliste durch Pierre
- iii. Zusammenfassen der Thematik: sexistische Äußerungen von Hasan, Aktionen, welche die Eskalation weiter verstärkt haben, bzw die Plenumsleitung noch im Plenum angegriffen haben → Kritik im Nacheinander vollkommen wünschenswert, aber involvierung während LSK nicht okay

c. Themen für die HZK

- i. AB Sommercamps
- ii. Transparenz bei Terminen und Terminfindung
- iii. Transparenz bei Durchführung von Terminen

- iv. Männerplenum ernsthaft neu denken
- v. Aufgabenverteilung bei der LSK Planung
- vi. interne LaVo Verhältnisse, spezifisch Referatsverteilung, Abläufe...

7. Sonstiges

a. Termine die auf uns zu kommen

- i. HZK vom 28.-30.06 in St. Goar
 - 1. Anreise Freitag gegen Nachmittag, Abreise Sonntag Nachmittag
 - 2. inhaltlich standardmäßig Reflektion Teambuilding, LSK Nachbesprechung, plus versch. relevante Punkte des Jahrgangs
- ii. Beginn FSJ
- iii. 24.08 Schuljahresanfangsversand, plus Übernachtung in der JH mit LaVoSi am Tag danach
 - 1. Fertigung der Infopakete an allen Schulen in RLP zum Anfang jedes Schuljahres
 - 2. Freizeit/Teambuilding Nachmittag (falls wir schnell packen) und Abend
 - 3. Anreise Vormittags, Abreise wie gewohnt bei LaVoSis variabel
- iv. erste Kr-/SSV Sitzungen ab neuem Schuljahr, meistens wenig Zeit für die oft nötigen 2 Sitzungen bis zum Deli-Anmeldeschluss
- v. Landesdemokratietag am 26.09
 - 1. nähere Infos und Aufgabenverteilung durch den AB
- vi. erste Planung nächste LSK muss Ende September/ Anfang Oktober schon stehen
- vii. Herbsttagung vom 23.- 24.10 in Bacharach (mit LaVoSi)
 - 1. LSK-Planung, und andere offene Thematiken

b. Nächster Termin

- i. am Ende der HZK am 30.06

c. Feedback/ Check-Out